CAPITULO V

Conclusiones y Recomendaciones

Este capitulo muestra las conclusiones obtenidas de la investigación realizada del Patrimonio Tangible e Intangible de la cabecera municipal de San Andrés Cholula, así como las recomendaciones dadas por las investigadoras de esta Tesis que pudieran ser objeto de futuras investigaciones y proyectos.

5.1 Conclusiones

Aún y cuando San Andrés Cholula estuvo Colonizada tiempo atrás, ha conservado y arraigado sus tradiciones, creencias, cultura y costumbres generación tras generación, conjuntando dos origines el Indígena y el Español, haciendo a este lugar único y peculiar.

Prueba de esto se puede apreciar en las edificaciones que aun existen con las creencias que transportan al pasado.

El patrimonio tangible e intangible es una herencia que se debe querer y cuidar para preservarla y compartirla con futuras generaciones, haciéndolo de manera sustentable y así generando mayor riqueza histórico-cultura.

San Andrés Cholula es una región que encierra una serie de elementos que lo vuelven indiscutiblemente un lugar mágico, lleno de vida propia y con un alto potencial turístico por detonar. Para poder llevar a cabo el turismo en esta zona, es necesaria la participación de la comunidad así como de las autoridades pertinentes para que pueda ser realizado.

Esta investigación dejo como experiencia la gran satisfacción de darse cuenta que en México aun persistan lugares como San Andrés Cholula que cuentan con tanta riqueza cultural.

En las festividades a las cuales se asistió se pudo observar con el gran fervor que la comunidad realiza estos eventos, y como has ido pasando todas sus creencias y tradiciones a través del tiempo. Se puede decir que para tener una idea mas clara de cómo es la vida en Cholula y el significado de todos los acontecimientos que giran en torno a la misma el vivir la experiencia, sentirla y formar parte de ella para así permite entender esta gran cultura.

Se pudo observar que Cholula no solo tienen riqueza arquitectónica, sino que también la parte que no se puede ver, aquella que no se puede tocar solo sentir, es lo que mas caracteriza este lugar.

Cabe mencionar que aunque San Andrés Cholula esta a pocos minutos de la ciudad de Puebla, la cual es considerada una gran metrópoli, no ha influenciado a esta del todo ya que aun sigue arraigando sus propias tradiciones, costumbres y la forma de vivir es muy distinta.

5.2 Recomendaciones

Se propone que se lleven a cabo futuros estudios en complementación a este, ya que se contó con poco tiempo que hizo imposible abarcar todo el municipio, lo cual podría ser muy útil para poder detonar el turismo en San Andrés Cholula de manera eficaz.

Por otro lado se recomienda la realización de folletos ilustrativos en los cuales se compaginen el patrimonio tangible con el intangible para de esta forma atraer no solo al turismo extranjero sino nacional.

Una de las principales recomendaciones es crear un modulo con información turística, ya que actualmente existe una poco visible al publico y no cuenta con la información necesaria.

Se recomienda que al visitar las rutas propuestas, se trate de asistir a alguna de las festividades ya mencionadas, pues de esta forma se podrá llegar a entender esta majestuosa cultura.